

Dejan fondos inversionistas (Reforma 25/01/11)

Dejan fondos inversionistas (Reforma 25/01/11) Los fondos de inversión ofrecieron ganancias en conjunto por 19 mil millones de pesos en 2010. Foto: Archivo Con menos cuentas, estos instrumentos aumentaron en 32 por ciento los recursos ahorrados Mónica Ramírez Ciudad de México (25 enero 2011).- El año pasado, 16 mil 347 participantes en fondos de inversión se dieron de baja, y aunque el descenso es mínimo, se trata del primero que se registra en nueve años, según información de la Asociación Mexicana de Intermediarios Bursátiles (AMIB) y de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV). Arnulfo Rodríguez, especialista de Acciones y Valores Banamex, estimó que los participantes en los fondos de renta variable local e internacional aumentaron en 10 mil 150 durante 2010, pero hubo una caída en los de deuda y de cobertura, de cerca 26 mil 500 clientes en conjunto, lo cual explica la baja general. Al cierre del año pasado, el total de participantes en fondos de inversión fue de 1.98 millones. Los clientes de este sector no caían, incluso en años difíciles. En 2008, cuando se agudizó la crisis a nivel mundial, hubo una apertura de 215 mil cuentas y al año siguiente aumentaron en 114 mil 186 los nuevos participantes. Sin embargo, a pesar de la salida de inversionistas, los recursos ahorrados en estos fondos aumentaron 32.7 por ciento respecto al cierre de 2009, al sumar 1.25 billones de pesos. Rodríguez explicó que esta alza se dio porque hubo una entrada de flujos considerable el año pasado, estimada en 247 mil millones de pesos, pese a que los rendimientos obtenidos fueron inferiores a los de 2009. En aquel año, estos fondos ofrecieron en conjunto ganancias por 61 mil millones de pesos, mientras que en 2010 llegaron a 19 mil millones. El especialista señaló que una vez que se recuperó la renta variable durante el año pasado, muchos buscaron los altos rendimientos de los fondos con componente accionario, incluso quienes invertían en deuda. Juan Carlos Pelayo, director general de la distribuidora de fondos Allianz FónDika, aclaró que la información de la AMIB, sobre el número de cuentas activas, presenta el número de participantes en cada fondo, pero varias participaciones pueden involucrar a un solo cliente. Indicó que los buenos resultados de los fondos en renta variable obedecen más a un incremento considerable de las posiciones de los inversionistas que a la entrada de mayores flujos. Por otro lado, enfatizó que este mercado siempre será una opción recomendable para los inversionistas, pues se minimiza el riesgo y se maximizan ganancias, lo que un instrumento en directo no puede otorgar. "El mercado de fondos seguirá ampliándose más, pues los activos ya pesan alrededor del 10 por ciento del PIB", comentó. En el año pasado, los rendimientos de estos instrumentos promediaron 4.28 por ciento al cierre de diciembre, siendo los fondos flexibles y de renta variable los que mejor desempeño tuvieron, con retornos de 11.04 por ciento y 9.94 por ciento anual en promedio, respectivamente, según datos de Fund Pro. Según datos de la Bolsa Mexicana de Valores, en 2010 su Índice de Precios y Cotizaciones dio un rendimiento de 20 por ciento.